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Размещение НТО: новый проект закона рассмотрят в феврале 

                                    Законодательное Собрание Пермского края 8.02.2021 

 

        Проект закона о благоустройстве дворовой территории и размещении на 

ней нестационарных торговых объектов рассмотрят в первом чтении на 

февральском заседании краевого парламента. Документ предусматривает 

разработку паспорта благоустройства дворовой территории и типового 

дизайн-проекта, устанавливающих требования к размещению и внешнему 

виду НТО. 

       Подготовленный проект закона закрепляет общие принципы 

благоустройства придомовой территории, поэтому его эффективность, в 

случае принятия, будет зависеть во многом от органов местного 

самоуправления. Придомовая территория должна выполнять свой главный 

функционал – создавать комфортные условия для жителей дома: освещение, 

детские и спортивные площадки, парковки и т.д.  

        Также внесенный законопроект предусматривает штрафные санкции. 

Размещение  элемента благоустройства или НТО на дворовой территории 

при отсутствии паспорта благоустройства или с нарушением места 

размещения влечет предупреждение или наложение административного 

штрафа:   

- на граждан в размере от одной тысячи до двух тысяч рублей;   

- на должностных лиц – от пяти тысяч до десяти тысяч рублей;   

- на юридических лиц – от тридцати тысяч до пятидесяти тысяч рублей.  

        Размещение НТО, внешний вид которого не соответствует 

графическому документу (дизайн-проекту)  также может стать поводом для 

предупреждения или штрафа:  

- для граждан в размере от одной тысячи до двух тысяч рублей;  

- для должностных лиц – от пяти тысяч  до десяти тысяч рублей;   

- для юридических лиц – от тридцати тысяч до пятидесяти тысяч рублей.  

 

Дан старт флешмобу по чипированию домашних животных «Не потеряй 

друга» 

                     Государственное Собрание Республики Башкортостан 8.02.2021 

 

         Заместитель председателя Комитета Государственного Собрания – 

Курултая Республики Башкортостан по аграрным вопросам, экологии и 

природопользованию Руфина Шагапова дала старт флешмобу по 



чипированию домашних кошек и собак. Депутат первой вживила чип своему 

питомцу и призвала других депутатов и жителей республики последовать 

своему примеру.  

        Акция «Не потеряй друга» пропагандирует ответственное отношение 

человека к домашним животным и направлена на регулирование численности 

бездомных кошек и собак.  

         – Потерявшееся чипированное животное можно будет легко 

идентифицировать и вернуть владельцу, – прокомментировала Руфина 

Шагапова. – Чип – это своеобразный паспорт, с его помощью можно узнать 

не только информацию о владельце, но и сведения о здоровье животного, о 

сделанных прививках. Сведения собираются в единую базу данных.  

        Депутат разрабатывает проект федерального закона, которым 

предлагается сделать чипирование домашних кошек и собак обязательной 

процедурой, финансируемой за счет средств федерального бюджета.  

         – Обязательное чипирование поможет привлекать к ответственности тех 

нерадивых владельцев, которые избавляются от надоевших животных, 

выбрасывая их на улицу, – сказала Руфина Шагапова. – В значительной мере 

армию бездомных кошек и собак пополняют животные, у которых когда-то 

был хозяин. Без идентификации мы эту проблему не решим.  

 

Уничтожение зеленых насаждений можно будет компенсировать 

деньгами 

                               Законодательное Собрание Ростовской области 9.02.2021 

 

        На заседании комитета Законодательного Собрания Ростовской области 

по аграрной политике, природопользованию, земельным отношениям и 

делам казачества депутаты рассмотрели законопроекты, связанные с охраной 

зеленых насаждений в населенных пунктах. Высадкой новых деревьев и 

уходом за ними займутся муниципалитеты. 

        Проект поправок к Областному закону «Об охране зеленых насаждений 

в населенных пунктах Ростовской области» в части совершенствования 

порядка компенсационного озеленения в населенных пунктах Ростовской 

области направлен на увеличения площади «зеленых легких» донских 

городов и районов. 

         Ввиду недостаточного озеленения ряда населенных пунктов, 

повышенного антропогенного воздействия на окружающую среду, 

необходимо приведение фактических площадей озеленения городских 

округов, городских и сельских поселений к нормативным показателям. 

Законопроектом предполагается внесение изменений, предусматривающих 

возможность оплаты компенсационной стоимости за уничтоженные зеленые 



насаждения с дальнейшим проведением компенсационного озеленения 

органами местного самоуправления, то есть непосредственной высадкой и 

дальнейшим уходом за молодыми деревьями. Это, по прогнозам экспертов, 

существенно снизит процент гибели растений. 

 

Перевозки дошкольников школьным автобусом. Позиция регионов  

                               Законодательное Собрание Калужской области 9.02.2021 
 

        В декабре прошлого года депутаты областного парламента приняли 

обращение к Председателю Правительства РФ Михаилу Мишустину по 

вопросу правового регулирования бесплатной перевозки воспитанников 

детских садов «школьными автобусами».  

        Напомним, что в соответствии с действующим законодательством 

перевозка дошкольников в детский сад и обратно возможна только 

автобусами, оборудованными детскими креслами. Установить их 

самостоятельно не позволяют правила сертификации. Специальные автобусы 

для таких случаев в настоящее время не производятся.  

        В этой связи депутаты Законодательного Собрания Калужской области 

обратились к главе российского Правительства с просьбой обратить 

внимание на существующие сложности и поручить профильным ведомствам 

принять меры для устранения правовых пробелов.  

        Документ также направлен в представительные органы государственной 

власти регионов. В настоящее время поступила информация, о том, что 

обращение калужан поддержали парламентарии Рязанской, Пензенской, 

Нижегородской, Астраханской, Московской, Оренбургской областей, 

Карелии, Чувашии и Республики Коми. 

 

Инициатива Молодежного Парламента края о создании «передвижных 

аптек» получила поддержку Государственной Думы 

                               Алтайское краевое Законодательное Собрание 10.02.2021 

 

        Депутаты Государственной Думы в первом чтении поддержали 

поправки в законы об обращении лекарственных средств и об основах 

охраны здоровья граждан. Принятый законопроект устанавливает 

обязанность аптечных организаций обеспечить покупателей информацией о 

наличии и минимальной цене лекарственных препаратов в рамках одного 

международного непатентованного наименования, а также вводит понятие 

«передвижной аптечный пункт».  

        – В случае принятия закон обяжет аптеки информировать покупателей о 

том, что в продаже есть более дешевый аналог необходимого им препарата, – 

сказал председатель Государственной Думы Вячеслав Володин. – Кроме 



того, закон разрешит деятельность передвижных аптечных пунктов. Жителям 

сельской местности и отдаленных территорий станет проще купить 

необходимые препараты.  

        После принятия закона порядок организации работы «аптек на колесах» 

определит Правительство. Сделать это, согласно проекту закона, планируется 

к 1 июля 2021 года.  

        Напомним, депутаты Молодежного Парламента Алтайского края еще в 

2017 году выступили с инициативой по организации передвижных аптек, в 

которых жители отдаленных и малых сел, где нет фельдшерских и 

стационарных аптечных пунктов, смогли бы приобретать необходимые 

лекарства. При этом предполагалось, что коммерческая рентабельность 

передвижных аптек не должна становиться основной целью их работы. «Речь 

не идет об окупаемости – наша цель не в этом. Речь идет о социальной 

ответственности государства перед своими гражданами», – подчеркивал 

председатель МПАК Артем Сафонов. Свою инициативу молодые 

парламентарии представляли на обсуждение в Министерстве 

здравоохранения РФ и в профильном комитете Государственной Думы.     

 

Вопрос референдума признан несоответствующим законодательству 

                                                               Дума Астраханской области 11.02.2021 

 

       Такое решение приняли депутаты Думы Астраханской области на 

очередном заседании регионального парламента. Инициаторы предложили 

провести референдум по вопросу: "Согласны ли вы с размещением и 

строительством газохимического комплекса по производству полиэтилена в 

Астраханской области, которое не повлечет необходимость изменений 

финансовых обязательств Астраханской области?" Ответственный за 

рассмотрение вопроса комитет по государственному устройству и местному 

самоуправлению рекомендовал Думе не поддерживать инициативу о 

проведении референдума.  

        Спикер Думы Астраханской области Игорь Мартынов отметил, что 

вопрос референдума должен быть сформулирован так, чтобы исключалось 

его множественное толкование. Также не должно быть неопределенности 

правовых последствий принятого решения. "При существующей 

формулировке отрицательный ответ на вопрос референдума может означать, 

что строительство газохимического комплекса необходимо вести за счет 

средств бюджета Астраханской области либо вообще его не осуществлять. 

Кроме этого, мы с коллегами уже начали организацию расширенного 

заседания Совета Думы, в котором примут участие ответственные за этот 

проект специалисты и руководители. Мы будем настаивать, что если 

комплекс все же будет строиться, то его деятельность должна вестись под 

постоянным независимым экологическим контролем, результаты которого 

должны быть доступны депутатскому корпусу и представителям 

общественности", – подчеркнул Игорь Александрович.  



         Также на заседании был рассмотрен вопрос проведения еще одного 

общерегионального голосования. На этот раз инициаторы предлагают 

ответить на вопрос: "Считаете ли Вы необходимым установить в 

Астраханской области памятник народному герою – Степану Разину?"  

        Депутаты Думы сочли этот вопрос несоответствующим 

законодательству, т.к. положительное решение по нему повлечет 

необходимость выделения дополнительных денежных средств из бюджета 

региона.  

 

В волгоградском регионе расширят область применения патентной 

системы 

                                                         Волгоградская областная Дума 11.02.2021 

 

        Два законопроекта, направленные на расширение сферы применения 

патентной системы налогообложения, были единогласно поддержаны в 

комитете Волгоградской областной Думы по бюджетной и налоговой 

политике. 

         С 64 до 80 расширен перечень видов предпринимательской 

деятельности, где возможно использование этого налогового режима.  

        Законопроектом также предлагается снизить размер потенциально 

возможного к получению годового дохода (ПВГД) для индивидуальных 

предпринимателей, занимающихся оказанием автотранспортных услуг по 

перевозке грузов и розничной торговлей с использованием торговых 

автоматов на территории региона, а также ветеринарной деятельностью в г. 

Волгограде.  

        По мнению разработчиков, эти меры будут способствовать плавному 

переходу налогоплательщиков от единого налога на вмененный доход, 

который отменен с 1 января 2021 года, к патентной системе.  

        Предусмотрена проектом закона и индексация размеров потенциально 

возможного к получению годового дохода на коэффициент в размере 1,637. 

Его значение соответствует коэффициенту-дефлятору, определенному 

приказом Минэкономразвития России.  

         Изменения предлагается внести и в областной закон «Об установлении 

налоговой ставки в размере 0 процентов для налогоплательщиков – 

индивидуальных предпринимателей, применяющих патентную систему 

налогообложения». Они касаются приведения перечня видов 

предпринимательской деятельности в соответствие с Общероссийским 

классификатором.  

    Профильный комитет рекомендовал областной Думе принять два 

законопроекта сразу в двух чтениях.  



Заседание Совета Парламента Республики Северная Осетия – Алания   

                          Парламент Республики Северная Осетия – Алания 11.02.2021 

 

        На заседании Совета Парламента, которое прошло под 

председательством Алексея Мачнева, депутаты обсудили реализацию 

Постановления Совета Федерации РФ, предусматривающего 

государственную поддержку социально-экономического развития РСО –

Алания. 

         Алексей Мачнев напомнил участникам, что обсуждаемый документ был 

принят по итогам проведения в Верхней палате Федерального Собрания РФ 

Дней Республики Северная Осетия–Алания в июне 2017 года. В нем нашли 

отражение масштабные меры господдержки, призванные решить проблемные 

вопросы в сфере бюджетной политики, здравоохранения, культуры, 

обеспечения жильем вынужденных переселенцев и ряд других актуальных 

задач.  

        Большинство пунктов указанного Постановления были исполнены. В 

частности, за указанный период удалось осуществить реструктуризацию 

кредитов, благодаря чему существенно снизилась  нагрузка на бюджет – со 

119% в 2016 году до 69 %  в минувшем, 2020 году. К настоящему времени 

удалось в полном объеме выполнить работы по ликвидации накопленного 

экологического вреда Унальского и Фиагдонского хвостохранилищ. 

        Кроме того, за отчетный период удалось наладить поэтапное решение 

еще одной острой проблемы – это обеспечение жильем вынужденных 

переселенцев.  На эти цели за последние три года  было выделено свыше 5 

млрд. рублей, что позволило обеспечить жильем  около  2000 семей.  

        Члены Совета приняли информацию к сведению. В  итоговом решении 

будет отражен ряд рекомендаций Правительству республики по дальнейшей 

реализации мероприятий, обозначенных в Постановлении Совета Федерации 

РФ. 

Депутаты призвали профильные ведомства усилить работу по контролю 

за движением большегрузов в регионе  

Законодательное Собрание Краснодарского края 12.02.2021 

        Председатель комитета краевого парламента по вопросам ТЭК, 

транспорта и дорожного хозяйства Владимир Чепель провел заседание 

рабочей группы, главной темой которого стала эффективность деятельности 

специализированных ведомств по контролю за движением большегрузов на 

Кубани в части поступления платежей в региональный бюджет.  



        Владимир Чепель напомнил, что после того, как по системе «Платон» за 

проезд по федеральным трассам грузовиков массой более 12 тонн начали 

брать плату, водители транспорта стали использовать региональные дороги. 

Это привело к их интенсивному разрушению, что, в свою очередь, стало 

причиной увеличения ДТП и быстрого технического износа автомобилей. 

Неудовлетворительное качество дорожного покрытия влияет, в том числе, и 

на пропускную способность дорог.  

        В регионе была принята программа по установке постов весового 

контроля (ПВК). Установлены системы для соответствующей видеофиксации 

транспортных средств. Сейчас контролирующими органами выявляются 

многочисленные факты нарушений весогабаритных параметров.  

        Однако, как показала практика, водители всеми возможными способами 

зачастую скрывают регистрационные номера авто. За прошлый год через 

пункты весового контроля было зафиксировано 906 тысяч проездов машин с 

закрытыми номерами. Из них 34 тысячи – автомобилей с перегрузом. При 

этом в Госавтоинспекцию поступила информация примерно о девяти тысячах 

транспортных средств, номера которых читались.  

        В целом же с 2016 по 2020 годы в адрес перевозчиков выставлено 1148 

претензий на общую сумму 17,6 млн рублей по взысканию причиненного 

трассам вреда. В добровольном порядке оплачено 495, по 443 претензиям 

поданы иски в суд. При этом за каждое правонарушение предусмотрен 

штраф в размере 5 тысяч рублей.  

        По итогам встречи было отмечено – вопрос по контролю за движением 

большегрузов на Кубани требует серьезной проработки. Участники 

заседания сошлись во мнении, что сложившуюся ситуацию необходимо 

обсудить на отдельном совещании с участием вице-губернаторов и 

руководства краевого ГИБДД.  
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